

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 65 (1994)

Heft: 2: Nouvel instrument en faveur du marché du travail : la bourse des places d'apprentissage ; Nouveaux matériaux et application industrielle : quelques aspects concrets

Vorwort: Avant-propos : apprentissages : améliorer la qualité de l'information

Autor: Bovée, Jean-Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Apprentissages : améliorer la qualité de l'information

34

par Jean-Paul Bovée,
Secrétaire général de l'ADIJ

Ce n'est pas la première fois que nous abordons dans Les Intérêts de nos régions un sujet lié à la formation professionnelle. Celui traité aujourd'hui porte toutefois sur une réalisation récente et nouvelle pour le Jura : la bourse des places d'apprentissage. Mis sur pied conjointement par les associations de développement économique des districts du canton du Jura, ce nouvel outil contribuera, à n'en pas douter, à favoriser l'adéquation entre l'offre et la demande sur le marché du travail.

Les initiateurs de cette nouvelle et précieuse source de renseignements ont mis au point un questionnaire qui a été envoyé à tous les maîtres d'apprentissages agréés par les autorités cantonales compétentes. Le taux de réponse a dépassé 90 %, ce qui témoigne de l'intérêt porté à cette initiative par les employeurs concernés. Il a ainsi été possible de recenser la quasi-totalité des places d'apprentissage offertes pour les années 1993 et 1994. Cette information a ensuite été mise à la disposition des personnes et des services intéressés par différentes voies, ce qui a permis aux associations responsables de répondre à plus d'une centaine de demandes (jeunes gens et jeunes filles en quête d'une place d'apprentissage ou employeurs cherchant à pourvoir un poste).

L'analyse des données recueillies livre quelques résultats particulièrement intéressants ou confirment des situations que l'on pressentait grâce à l'étude d'autres sources. On peut relever notamment que 200 places (sur plus de 750) n'ont pas pu être pourvues par manque de candidat-es,

alors que d'un autre côté, des dizaines d'apprenti-es potentiel-elle-s n'ont pas trouvé de place à leur convenance.

Ainsi, l'amélioration de la qualité et de la diffusion de l'information, associée à une revalorisation de l'image de l'apprentissage en général et de certaines professions en particulier devrait pouvoir contribuer, déjà, à régler de nombreux problèmes.

Dans un autre ordre d'idées, signalons que nous célébrerons dans quelques jours le vingt-cinquième anniversaire du premier alunissage. Etant donné ce contexte, nous avons intégré dans le présent numéro un dossier, qui constitue un premier jalon, concernant les nouvelles techniques et les nouveaux matériaux issus de la recherche spatiale et introduits dans l'industrie, ainsi que des renseignements intéressants sur les recherches entreprises à ce propos dans les laboratoires de l'Université de Berne. Ce sujet peut paraître au premier abord sans relation directe avec nos régions. Mais qu'on ne s'y trompe pas : on retrouve aujourd'hui dans nos bureaux et sur nos machines-outils des procédés et des matériaux issus directement des retombées de la recherche spatiale.

Enfin, rappelons que le bulletin est également un organe de liaison entre tous les membres de notre association. Une petite fraction seulement de ces derniers ayant participé à la dernière assemblée générale, il nous a paru utile de publier dans nos colonnes, de manière résumée, les documents principaux qui y ont été présentés à savoir le rapport et le programme d'activité.